Remarque: L'indice de vie est calculé en divisant les réserves par la production des années correspondantes.

3. Le pétrole et le gaz dans l'économie des T.N.-O.

Les T.N.-O. ont une superficie de 3,4 millions de km², soit le tiers du territoire canadien. La population, en majorité autochtone, compte moins de 50 000 habitants. Les T.N.-O. renferment presque 10 p. 100 de toutes les réserves d'eau douce du monde. 9 p. 100 du territoire est boisé et plus de deux millions d'hectares pourraient se prêter à une certaine forme d'exploitation agricole. Plus de trois mille personnes participent au commerce de la fourrure. Les arts et métiers traditionnels représentent une source de revenus importante pour les petites communautés. L'industrie du tourisme est un employeur important. Le gouvernement est le principal employeur, suivi par le secteur des communications et des services.

Le secteur des ressources non renouvelables, comprenant notamment le pétrole, le gaz et les minéraux, représente 17 p. 100 de l'emploi et verse des salaires supérieurs à la moyenne. En 1983, la valeur brute de la production minérale a été estimée à plus d'un demimilliard de dollars. En 1983, les dépenses relatives au pétrole et au gaz se sont chiffrées à 2,6 milliards \$, une baisse par rapport aux dépenses de 2,8 milliards \$, enregistrées en 1982.

L'industrie du pétrole et du gaz est devenue un élément très important de l'économie des T.N.-O.. Les activités de cette industrie ont beaucoup contribué à l'essor économique du Nord, à la création d'occasions commerciales et à la génération de recettes gouvernementales. Une réduction de ces activités aurait des répercussions immédiates sur l'emploi et le commerce, et ultimement, sur toutes les agglomérationet la plupart des résidants, puisque le ralentissement d'activité serait ressenti par toute l'économie des T.N.-O..